

## Revue de presse

Journal : La Broye  
Date : 12 juin 2025

# L'avenir se veut durable

**ENVIRONNEMENT** Dans le cadre d'une conférence, la Communauté régionale de la Broye a présenté son sondage sur la durabilité dans le monde économique.

### PAYERNE

La Communauté régionale de la Broye (Coreb) a envoyé un questionnaire à 344 entreprises broyardes en automne 2024. Au cœur des questions: leurs pratiques actuelles en développement durable, leurs perspectives et besoins. «La durabilité est ancrée dans la mission de la Coreb», a souligné Thibaud Chevalley, coordinateur de projets. La Coreb se positionne comme actrice clé en matière de durabilité dans la Broye, tant pour les communes que les entreprises. Avec comme objectif notamment d'appuyer la création de projets durables à l'échelle régionale.

**L'intérêt économique primordial**  
Nonante entreprises ont répondu au questionnaire, 80% d'entre elles perçoivent le développement durable comme important. Seize entreprises ont réalisé une dé- de performance de durabilité. Cinq prévoient de le faire. Avec un constat: 53 entreprises n'ont pas de budget dédié à la durabilité. Pourquoi l'élan est-il si timide pour se lancer dans des projets axés sur la durabilité? «Le manque de temps et de ressources financières est indiqué comme un frein par plus de 50% des entreprises», constate Thibaud Chevalley. Pour passer à l'action ou aller plus loin



Les intervenants de la conférence, de g. à dr., Marc Muller (fondateur d'Impact Living), Marjorie Viridis Mager (cheffe de projet à la Chambre de commerce et d'industrie du canton de Fribourg), Florine Jacques (cheffe de projet économie durable au Service de la promotion de l'économie et de l'innovation du canton de Vaud) et Thibaud Chevalley, coordinateur de projets à la Coreb. PHOTO J.M.Z

dans une démarche de durabilité, fallait avoir un intérêt économique et des subventions publiques.

**L'Etat peut apporter son soutien**  
Comment peut-on aider les PME? Florine Jacques, cheffe de projet économie durable au Service de la promotion de l'économie et de l'innovation du canton de Vaud, a apporté une première réponse. Le canton de Vaud met à disposition une équipe dédiée au soutien des

entreprises vaudoises via Viva mer sur les enjeux de la durabilité, de renforcer l'attractivité du canton en termes de durabilité et de promouvoir les initiatives qui existent déjà. Mais aussi d'accompagner la transition de l'économie vers la durabilité.» Avec comme aide un fonds de soutien à l'économie durable de 25 millions de francs sur 5 ans (depuis 2021). Les soutiens sont destinés à des mandats d'accompagnement, à des

projets collaboratifs durables ainsi qu'à des nouveaux produits ou offres durables.

Marjorie Viridis Mager, cheffe de projet à la Chambre de commerce et d'industrie du canton de Fribourg, a présenté le label Carbon Fri mis en place il y a sept ans. L'objectif est d'encourager et accompagner les entreprises fribourgeoises qui souhaitent diminuer leurs émissions carbone. Leur engagement financier volontaire, 10 fr. par tonne de Co<sub>2</sub> émis, soutient aussi des projets locaux durables. «On essaie de réunir les acteurs de la durabilité pour trouver ensemble des solutions.»

### Attention aux émotions

Le Broyard Marc Muller, fondateur de l'entreprise Impact Living, active dans la transformation des maisons, immeubles et quartiers dans un but de transition énergétique, climatique et environnementale, a relevé que tielle pour convaincre les entrepreneurs: «Le changement fait peur, il faut leur expliquer que la transition est facile. La difficulté est de construire des projets, de les rendre attractifs et rentables tout en trouvant des équipes qui sont capables de les réaliser.» Et de souligner que l'argent est à disposition, il faut juste l'amener dans les projets.

■ JEAN-MICHEL ZUCCOLI